

# Árbol emblemático

**Municipio:** Valparaíso

**Oficina territorial:** Cartama

**Familia:** Annonaceae

**Nombre común:** Ylang Ylang

**Nombre científico:** *Cananga odorata*

**Diámetro normal (DAP):** 19.09 cm

**Altura total:** 6.5 m

**Altura de copa:** 3 m

**Número de bifurcaciones:** 0

**Diámetro promedio de copa:** 4.75 m



## VALOR PAISAJÍSTICO

El ylang ylang es una especie arbórea introducida al territorio antioqueño en la década de 1940, como “uno de los árboles forasteros que más se presta para el embellecimiento de una vía pública”<sup>1</sup>, decía el señor Elías Uribe Uribe al hacerle la presentación a esta especie proveniente de la India. Este árbol es representativo por contribuir a los ideales de belleza con que se pensó mejorar el ornato público del parque central del municipio de Valparaíso. Y es que el ylang ylang a partir de 1950 pasó a ser la especie arbórea de mayor gusto para los hacedores de paisajes en los parques municipales. Por eso la introducción de esta especie en el municipio de Valparaíso, tuvo como objetivo el embellecimiento de un espacio en el que se aplica el ideal por implementar elementos que maten el paisaje. Las cualidades que aporta este ylang ylang para el habitante son la floración que se contempla en momentos diurnos, y está el olor que destila en la noche, lo cual hace del espacio un completo placer al transitarlo a cualquier hora. Es así como esta variedad de árbol contribuye a cumplir con uno de los grandes valores del paisaje, la de sumergir al ser humano en la naturaleza y fundirse “...en una única imagen simbólica para la que lo infinito y lo finito se confunden con dulzura”<sup>2</sup>.

<sup>1</sup> Elías Uribe Uribe, 2959. El problema de las Kamias. Revista Progreso, 26-27.

<sup>2</sup> Raffaele Milani, 2015. El arte del paisaje. España: Biblioteca Nueva, 139.